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Abstract (en)
The cover (1) has a set of cover elements (2) held at a heating body over a fastening element. The cover elements are arranged in parallel at a
distance to each other in a horizontal or vertical alignment and are individually connected with the fastening element by retaining elements. The
fastening element has horizontal retaining strips and vertical supporting elements. The strips are connected with the supporting elements at a
distance to each other, where the strips exhibit U-shaped cross section.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Heizkörperblende 1, insbesondere für Plattenheizkörper 8, zur Verkleidung der vorderen und/oder hinteren
Heizkörperfläche in Kombination mit einem oberen Abdeckgitter 5 und Seitenblenden 3, 4, umfassend zumindest ein Blendenelement 2, welches
über wenigstens ein Befestigungselement am Heizkörper gehalten ist. Um die Montage und Demontage der Heizkörperblenden zu verbessern und
insgesamt einen verbesserten ästhetischen Gesamteindruck zu erzielen ist vorgesehen, dass mehrere einzelne Blendenelemente 2 in horizontaler
oder vertikaler Ausrichtung nebeneinander beabstandet angeordnet sind und jeweils einzeln über Halteelemente 15 mit dem Befestigungselement
verbunden werden. Hierdurch wird eine wesentlich leichtere Montage und Demontage der Heizkörperblende 1 ermöglicht und zudem der Eindruck
erweckt, dass es sich um eine kompakte Heizwand handelt.
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